

## Jahresbericht 2023 des Gönnervereins Hospize Schweiz (GVHS)

## Mitglieder

Wiederum stand die Gewinnung neuer Mitglieder im Vordergrund. Die folgenden Zahlen zeigen die Entwicklung auf.

Gönnermitglieder 2022: 404 Gönnermitglieder 2023: 552

Dauermitglieder: 94

Im Jahresbericht 2022 wurden insgesamt 501 Mitglieder angegeben. Darin enthalten waren aber auch jene Personen, die die Aufforderung zur Erneuerung erhalten, ihr aber nicht nachgekommen waren. Hier daher die bereinigten Zahlen per Ende 2023.

Es kam im Laufe des Jahres zu einer Auszahlung an ein Mitglied des Gönnervereins in der Höhe von CHF 3`000.-, das im Hospiz Zentralschweiz begleitet wurde.

Inzwischen sind drei Schweizer Hospize mit dem Gütesiegel zertifiziert: Das Hospiz Aargau, das Hospiz Zentralschweiz und das Hospiz Graubünden. Da eine Zertifizierung entscheidend für die Ausschüttung eines Beitrags aus dem Gönnerverein ist, gehen wir davon aus, dass die Mitgliederzahl weiter steigen wird, sobald noch mehr Hospize zertifiziert sind.

Das BAG ist nach wie vor in Bearbeitung einer Finanzierung palliativer Leistungen in der Schweiz. Zurzeit gibt es keine Anzeichen dafür, dass eine baldige Lösung, sprich Finanzierung möglich werden wird. Daher hat der Gönnerverein weiterhin eine wichtige Aufgabe, um die finanzielle Belastung der Hospizpatienten zu mindern.

Für den Vorstand des GVHS konnte neu Daniela Palacio, Co-Leitung Hospiz St. Gallen, gewonnen werden. Ihre langjährige Erfahrung in der spezialisierten Palliative Care im Hospiz ist wertvoll und wichtig für den GVHS.

Das verstärkte Marketing für den Gönnerverein kommt dann zum Zug, wenn es noch mehr zertifizierten Hospize in der Schweiz gibt.

Sibylle Jean-Petit-Matile, März 2024